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■天下体育

推卸责任+放任大牌
队内矛盾积重难返

虽然波耶特的下课来得有些突
然，但其实并不出人意料，申花沦落
到如今保级的地步，与他有着不可推
卸的责任：没有成熟的技战术打法体
系，对于大牌外援管理不利，善于推
卸责任，这些都不断激发着队内的矛
盾，也使得波耶特离自己赛季初制定
的目标越来越远。

在赛季初波耶特上任之初，乌拉
圭人曾提出了赛季两大目标：打入亚
冠正赛和明年再次进入亚冠。不过
随着亚冠附加赛主场0：2不敌布里
斯班狮吼后，第一个目标便已匆匆破
灭。

回到联赛，随着首战4：0大胜苏
宁之后，一系列意外便开始降临到球
队身上，秦升、孙世林停赛，特维斯低
迷的状态，瓜林、柏佳骏、朱建荣等人
的严重伤病，让波耶特始终难以凑齐
心仪的11人首发阵容，而这也成为
了波耶特在球队成绩不佳时最常用
的说辞。在申花负建业的新闻发布
会上，他更是把输球的责任全部推到
了队员的身上，并两次表示自己“问
心无愧”。

这样的情况此前也是一而再再
而三地发生，早在申花主场3球完败
贵州之后，波耶特就已然在赛后新闻
发布会当中崩盘，并直言，“每个人都
有自己的极限，我到了极限，请求大
家尊重我，不要提问了，该负责的我
应该负责，不该负责的我无需承担责

任，其他的无需多说。”这也让波耶特
开始失去了球员的信任。

而至于波耶特自己表示的，该训
练的内容自己都练到了，事实又真是
如此吗？有球员便直言，“波耶特的
训练没有技术含量，战术布置也没有
章法。”

另外，对于特维斯这样的大牌外
援，作为主教练的波耶特也是一味纵
容，无法做出相应的管制。从赛季初
冬训对于特维斯在归队问题上一味
地纵容，再到联赛开始后特维斯在训
练以及比赛中出工不出力态度的放
任不管，都引发了其他球员的不满。

对比国安换帅后的突飞猛进，申
花如今再换帅已经是棋慢一招，不过
在更衣室已经失控，球迷不满彻底爆
发的当下，换帅则是俱乐部必须做出
的选择。

上任即大考
“救火教练”吴金贵平静面对

尽管波耶特已经走人，但他留下
的一堆烂摊子，还需要人去帮忙打
理，而这个人，便是申花的技术总监
吴金贵。

在被外界称做救火教练的吴金
贵上一次离开申花帅位，还是2008
年 9月的事情，九年之后，吴指导再
一次接手申花。这是他第四次成为
申花的主帅，只是此一时彼一时，现
如今申花所处的困境，是要远远大过
此前三次他接手球队时的情况。接
过了刚刚经历了联赛四连败的申花
队的教鞭，他的任务，是带领这支陷

入极度低迷的球队，尽快走出困境。
对此吴金贵坦言很清楚自己的

责任，“没信心我也不会来接这个帅
位了，现在这个时候，大家一起努力
起来吧，团结一心，相信球队总会好
起来。”

不过对于再次成为救火教练，吴
金贵表示确实还是比较突然的，“球
队现在处于困难时期，但球迷和俱乐
部对于球队都还有比较高的期望，不
过做了这么很多任的救火教练，心情
还是比较平静的最近一段时间，多位
大牌教练与申花传出了绯闻，从全北
名帅崔康熙到邓加、恩里克。不过，
从现状来看，吴金贵无疑是当下最好
的选择。

吴金贵从上赛季开始担任球队
的技术总监，除了主抓青训以外，还
对球队的技战术打法提供参考意见，
对此吴金贵也表示尽管比较突然，但
好在对于球队比较了解，“我一直在技
术部门工作，对于球队的情况也比较
了解，出任主教练也算是无缝对接，自
己也有责任去重振申花精神，发挥每
一个球员真正的技战术水平。”

另一方面，吴金贵本人也不缺乏
“救火”的经验。此前在绿城和鲁能，
他都是临危受命，并且帮助球队走出
了困境。

已经进入主教练角色的吴金贵，
也将在今天上午进行一个简短的上
任仪式，随后就将第一次带队进行训
练：“一堂一堂课去练，一场一场比赛
去拼，时间紧迫，全力以赴，争取一个
最好的结果吧。”

波耶特终于下课 吴金贵临危受命

四度接手申花 能否成功“救火”？

沪上最文艺路跑赛
体验百年文化魅力

本报讯 记者 张逸麟 2017 年
上海城市业余联赛“友邦保险杯”
上海国际易跑赛上周末举行。易
跑四岁，每一年都有新亮点，今年
易跑是上海黄浦江滨江实现基本
贯通后，首场将滨江跑道纳入赛道
的大型路跑赛事，共吸引了来自世
界各地 16 个国家和地区的体育爱
好者报名参赛。

今年的赛事已虹口足球场为起
点，赛事共分成人组10公里、成人组
4.5公里和亲子组4.5公里三个项目，
大人小孩携手跑过滨江路，其乐融
融，体育精神在这座城市最美的角落
飞扬。易跑赛素有“沪上最文艺路跑
赛”的美誉，从赛事举办之初，比赛就
将文化与体育赛事相融合，将多伦路
文化名人街、甜爱路、山阴路、提篮桥
历史风貌区、外白渡桥、上海大厦等
上海文化地标纳入赛道，让跑友在尽
享跑步带来的快乐同时，也在奔跑中
体验百年上海的文化魅力。

4球在手
博阿斯依旧谨慎

本报讯 记者 张逸麟“道理其
实很简单，上一场我们输了4个，接
下来的90分钟，我们4：0就能打加时
赛，或者5：0就直接淘汰对手。”斯科
拉里谈到今晚恒大与上港的亚冠比
赛时说，“但客观来说，上港队的优势
还是比较大的。”

郑智也认为，恒大在首回合比赛
中犯了一些错误，给自己造成了困
境，“我们需要巨大的勇气来面对这
个比分。这不是不能弥补错误，也不
是不能填平的比分。”郑智说，“我们
球队有这个能力，最终要去取决于我
们的决心、耐心和方法。”

其实无论恒大将帅说些什么，这
支昔日的亚洲霸主绝不会在主场束
手就擒，上港今晚面对的必然是恒大
疯狂反扑。这一点博阿斯心里有数，
而且这场比赛上港防线两位大将傅
欢和贺惯累计黄牌停赛，要挡住恒大
的狂攻，上港需要有充足的心理准备
和战术准备。

“我当初执教热刺打欧联杯的
时候，我们主场3：0战胜国际米兰，
但客场却输了一个1：4。”那一次热
刺凭借着客场进球优势惊险晋级，
而博阿斯翻出昔日往事，就是为了
作为警示，“当然，我和胡尔克在俄
罗斯也遇到过杯赛首回合主场大
胜，客场同样赢球的情况。其实我
们唯一需要做的，就是有应对所有
情况的准备，保持高水平的状态，
去获得晋级。”

与博阿斯一样，胡尔克也在赛前
非常低调，他直言4球在手并不意味
着能够顺利晋级，“恒大的实力很强，
所以比赛中我们要发挥出百分之百
的状态。”确实上港不可能去死守这
4个净胜球，而只要能在客场打进1
球，就意味着恒大至少要进6球才能
翻盘，想必对胡尔克、武磊领衔的攻
击线来说，伺机破门与稳固防守同样
重要。

拥有“免死金牌”的波耶特终究还是没能扛到赛季结束，在主场被河南建业撕掉最后一块遮
羞布后，他也黯然下课，技术总监吴金贵第四度上任“救火”。尽管俱乐部这个决定做得有点晚，
但这或许是眼下，申花必须做出的选择。 青年报见习记者 蔡创

作为技术总监的吴金贵，可能是俱乐部目前可以做出的替换波耶特的最佳选择。


